# Semanario económico: proyecciones



Por: Maritza Gutiérrez

A continuación presentamos un resumen de los acontecimientos económicos nacionales e internacionales más relevantes de la semana y las proyecciones futuras que pueden influir en el ámbito nacional, regional y global.

### **NACIONALES**

En la semana recién concluida, destacamos la agenda del presidente cubano Miguel Díaz-Canel, que continuó sus visitas de trabajo en municipios de Santiago de Cuba, Holguín y Guantánamo. En su recorrido por el oriente cubano visitó centros socioeconómicos, agroindustriales, supervisó la marcha de los planes territoriales, y dialogó con directivos y la población sobre la actual situación económica y del sistema eléctrico nacional.

Asimismo, Díaz-Canel dedicó una nueva emisión del Podcast Desde la presidencia a la situación y perspectivas del sistema eléctrico nacional en diálogo con el ministro de energía y minas Vicente La O y el director general de la UNE Alfredo López.

Igualmente, Díaz-Canel asistió a la sesión del Consejo Nacional de Innovación, que evaluó propuestas para incorporar nuevas tecnologías en la producción azucarera a fin de aumentar los ingresos por exportaciones y potencializar el crecimiento del sector.

\*\*\*\*

El primer ministro Manuel Marrero destacó la necesidad de revitalizar el sector turístico durante su visita a la V Feria Internacional de Hostelería y Restauración, que generó entusiasmo entre los proveedores y creó un espacio clave para revitalizar la economía local y fortalecer el sector turístico..

En tanto, la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (Etecsa) anunció nuevas medidas comerciales para desarrollar y mantener la red de telecomunicaciones. La empresa reafirmó el compromiso de asegurar el acceso a servicios en moneda nacional y garantizar soluciones de conectividad a sectores sociales críticos, un tema de amplio impacto nacional.

\*\*\*

Cuba participó en la Feria Internacional de Turismo (ITBChina 2025) a la que asistieron unos 85 países. La delegación cubana presidida por el viceministro de turismo Jorge Alberto García presentó la riqueza turística de la Isla.

Asismismo, la segunda edición de la Feria Internacional Exposur 2025 sesionó exitosamente en la central provincia de Cienfuegos, propiciando una plataforma para el emprendimiento, la cooperación y la oportunidades de negocios, integrando tanto a actores estatales como a privado para impulsar el desarrollo del país.

\*\*\*\*

El presidente de la cámara de comercio de Cuba, Antonio Carricarte destacó el potencial de la Isla para convertirse en un centro logístico internacional entre la Unión Económica Euroasiática y América Latina

\*\*\*\*

La producción tabacalera en la provincia cubana de Sancti Spíritus muestra indicios de haber superado su declive reciente, particularmente en la modalidad de cultivo a cielo abierto conocida como "sol en palo".

Este repunte se atribuye principalmente a la implementación de un nuevo esquema de estimulación financiera en divisa extranjera, consolidando a la provincia como la mayor productora nacional de tabaco bajo esta modalidad.

Isidro Hernández Toledo, director agrícola de la Empresa de Acopio y Beneficio de Tabaco de Sancti Spíritus, confirmó que la campaña 2024-2025 alcanzó 1 320 hectáreas sembradas, lo que representa un incremento de 605 hectáreas frente a la campaña anterior.

\*\*\*

# **INTERNACIONALES**

Los mercados bursátiles europeos abrieron la semana en en positivo tras una decisión del Tribunal de Comercio Internacional de EE.UU. que bloqueó el aumento de aranceles impuestos por la administración Trump.

En tanto, los gobernadores de los bancos centrales de la Comunidad Caribeña decidieron establecer una plataforma de pagos para promover el uso de monedas locales, medida que busca reducir la dependencia del dólar estadounidense, un paso importante hacia la autonomía económica regional.

\*\*\*\*

La OPEP+, decidió incrementar la producción de petróleo en 411,000 barriles diarios, manteniendo el ritmo establecido en meses anteriores para equilibrar la oferta global, que ha sido superada por la recuperación de varios países miembros, lo que está generando presión a la baja sobre los precios del crudo.

\*\*\*\*

Los precios del oro registraron un repunte, alcanzando su nivel más alto en más de una semana, impulsados por la debilidad del dólar y la demanda de activos refugio ante la incertidumbre política en Estados Unidos.

En tanto, el Instituto de Economía Alemán informó que la propuesta del presidente de Estados Unidos Donald Trump de imponer aranceles del 50% a productos de la Unión Europea (UE) podría generar pérdidas acumuladas de hasta 200 000 millones de euros para Alemania hasta 2028.

\*\*\*\*

# **PROYECCIONES**

#### Internacionales

Este 5 de junio ONU conmemora el Día Mundial del Medio Ambiente, un momento crucial para tomar conciencia sobre la inmensa problemática global del plástico.

En tanto, los días 5 y 6 de junio, Rusia acogerá el Foro Digital Global en la ciudad de Nizhni Nóvgorod, para abordar las relaciones entre Rusia y el Sur Global en el ámbito de las tecnologías de la información y las comunicaciones.

\*\*\*\*

#### **Nacionales**

Las autoridades trabajan en la implementación del programa de gobierno para reimpulsar la economía, especialmente en la industria agroalimentaria y el sector electroenergético, además de dar seguimiento al impacto de las nuevas medidas comerciales de la empresa de telecomunicaciones Etecsa.

Y cerramos la edición informando que Cuba se alista para participar en la Conferencia de ONU sobre los océanos que sesionará en Niza, Francia del 9 al 13 de junio con el objetivo de acelerar la acción y movilizar esfuerzos para conservar y utilizar el océano de manera sostenible.

\*\*\*

Este Semanario Económico refleja los acontecimientos más relevantes de Cuba y su entorno internacional, reafirmando el compromiso del país con el desarrollo sostenible y el bienestar de su población.

https://www.radiohc.cu/noticias/economia/384038-semanario-economico-proyecciones



# Radio Habana Cuba